

Fecha: 25-08-2025
 Medio: El Sur
 Supl.: El Sur
 Tipo: Noticia general

Pág.: 20
 Cm2: 872.2
 VPE: \$ 2.097.619

Tiraje: 10.000
 Lectoría: 30.000
 Favorabilidad: No Definida

Título: Niños y adolescentes vivieron jornada patrimonial con lúdicas actividades

Por Espectáculos

espectaculo@diariodelsur.cl

Diferentes comunas, espacios y acciones marcaron el sábado la jornada celebratoria del Día de los Patrimonios de Niñas, Niños y Adolescentes, iniciativa organizada por el ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, junto a la subsecretaría del Patrimonio Cultural y el Servicio Nacional del Patrimonio Cultural; y que se desarrolló por cuarto año en la Región.

Con el fin de acercar a las nuevas generaciones al patrimonio cultural y natural de manera inclusiva y entretenida; lo cierto es que en el Gran Concepción, como alrededores, se llevaron a cabo una serie de actividades -entre un total de más de 90 en las 19 comunas del Biobío- las cuales igualmente atrajeron a más de tres mil personas en un día donde el frío se dejó sentir.

Las tres provincias se hicieron parte, demostrando también que el centralismo puede enfrentarse de buena manera, en los museos, centros culturales, bibliotecas, plazas y parques, que aparecen más allá de las fronteras de la capital regional, donde las actividades se centraron en gran medida en el Parque Ecuador, con una actividad en torno a las artes circenses, con malabares, titeres, acrobacias y una gala de estas expresiones.

LOTA EN LA EDAD MEDIA

Tal como estaba concebido, fueron los niños y jóvenes, junto a sus familias, quienes más gozaron con la jornada cultural preparada en el Parque Isidora Cousiño de Lota, en lo que fue un concurrido sábado patrimonial.

El histórico jardín botánico recibió a cientos de familias de manera gratuita -que seguían ayer recorridos, talleres, una feria medieval y espectáculos artísticos organizados por Fundación Cepas y Octavo Reino.

Uno de los espacios más valorados fue la estación educativa, donde los niños confeccionaron pines y chapitas alusivas a los sitios de Lota, que busca en el polígono la nominación como Paisaje Cultural Patrimonio de la Humanidad ante la Unesco: el Parque Isidora Cousiño, la Central Hidroeléctrica Chivilingo, el sector de El Chambeque y la mina Chillón del Diablo.

La experiencia se complementó con una feria medieval, que sumó un ambiente lúdico y fantástico al recorrido por el parque.

Pamela Uriarte, directora ejecutiva de Fundación Cepas, destacó la convocatoria, mostrándose contenta con la convocatoria.

"Este encuentro tiene un sello especial, porque está orientado a niños, niñas y adolescentes. Es a ellos a quienes dedicamos una de nuestras labores educativas más emblemáticas. Hemos tenido una gran afluencia y esperamos se-

Juegos tradicionales, actos circenses y una feria medieval fueron alternativas bien recibidas

Niños y adolescentes vivieron jornada patrimonial con lúdicas actividades

Aunque Concepción concentraba la mayoría de las más de 90 alternativas preparadas en el Día de los Patrimonios de Niñas, Niños y Adolescentes; comunas aledañas supieron cómo atraer visitantes de las nuevas generaciones.



La casona museo del Parque Pedro del Río concentró el interés del público, especialmente, los niños muy interesados en el patrimonio.



En Quillón el pasacalle patrimonial sumó niños y jóvenes.



El Parque Isidora Cousiño le otorgó espacio a las prácticas medievales.

guir recibiendo durante todo el año, sobre todo ahora, que nos encaminamos a que Lota sea reconocida como ciudad patrimonial por la Unesco", destacó la representante lotina.

PEDRO DEL RÍO PRESENTE

El Parque Museo Pedro del Río Zañartu fue otro de los escenarios que se unió al patrimonio sabatino, con una celebración que tuvo recorridos por los senderos del parque, talleres como "Bestias del pasado", guiaturas por la casona patrimonial con énfasis en la mirada de la niñez, además de una llamativa muestra de motonetas antiguas del club Penconetta.

Mauricio Gutiérrez, administrador Ejecutivo del espacio en Hualpén, saludó la gran cantidad de gente que asistió, pero "especialmente niños que disfrutaron de este día", apuntó el encargado, señalando que la idea es seguir ofreciendo actividades los fines de semana.

"Este es un espacio donde se resalta la cultura, el patrimonio, la naturaleza y la sustentabilidad, pero también la entretenimiento", indicó, invitando así a la comunidad a visitar el lugar dispuesto en un entorno de gran belleza.

UN POCO MÁS ALLÁ

Aunque es parte de Ñuble, la esencia de Quillón es penquista, especialmente, por su cercanía con Concepción.

Precisamente, muchos visitantes locales llegaron el sábado a la conmemoración del Día de los Patrimonios de Niñas, Niños y Adolescentes. Esta comenzó con la presentación de los Caporales en un pasacalle, que llegó hasta la plaza, donde se presentaron junto a la agrupación local, Bailes de Antaño.

En la misma plaza, en un tono más tradicional todavía, los visitantes compartieron y recordaron tradiciones, a través de juegos como la polca, el volantín, el trompo, el lucho y presentaciones de titeres, entre otras actividades y juegos.

"Querimos hacer que cosas que marcaron generaciones y que ahora volvieron a cobrar vida durante este día, gracias a la participación de niñas, niños y adolescentes", destacaron las autoridades locales, también satisfechas con la recepción del público.